



Baden-Württemberg.de

📅 21.11.2023

JUSTIZ

Gentges gratuliert Absolventen zum Zweiten Juristischen Staatsexamen



Ministerium der Justiz und für Migration

von links nach rechts: Präsidentin des Landesjustizprüfungsamts, Sintje Leßner, die Absolventinnen und Absolventen Melissa-Marie Rebmann, Maximilian Kellner und Julia Hellmann sowie Justizministerin Marion Gentges

Justizministerin Marion Gentges hat den Absolventinnen und Absolventen zum Zweiten Juristischen Staatsexamen gratuliert. Die drei besten zeichnete sie mit einer Ehrenurkunde und einem Präsent aus.

Ministerin der Justiz und für Migration, [Marion Gentges](#), hat am 20. November 2023 im [Hegel-Saal der Stuttgarter Liederhalle](#) den Absolventinnen und Absolventen zum bestandenen [Zweiten Juristischen Staatsexamen](#) gratuliert: „Die juristische Ausbildung wird als eine der schwierigsten überhaupt bezeichnet – und das zurecht. Ich gratuliere allen Absolventinnen und Absolventen ausdrücklich für

diese beachtliche Leistung. Besonders stolz bin ich darauf, dass wir in Baden-Württemberg so hervorragende Absolventinnen und Absolventen haben.“

Alle 469 jungen Juristinnen und Juristen, die in den vergangenen Tagen zur mündlichen Prüfung des Zweiten Juristischen Staatsexamens in Baden-Württemberg angetreten sind, haben die Prüfung bestanden und können nun als Volljuristinnen und -juristen in das Berufsleben starten. „Mit dem erfolgreichen Abschluss der Zweiten juristischen Staatsprüfung haben Sie selbst ein solides Fundament für Ihre berufliche Zukunft gelegt. Jetzt haben Sie die herbeigesehnte Ziellinie überquert und erhalten heute mit Ihrem Examenszeugnis die Eintrittskarte in Ihr Berufsleben. Ich wünsche allen Absolventinnen und Absolventen viel Erfolg beim Start in diese neue Lebensphase“, so Ministerin Gentges weiter.

Gemeinsam mit der Präsidentin des [Landesjustizprüfungsamts](#), Sintje Leßner, gratulierte Ministerin Marion Gentges den frisch examinierten Rechtsassessorinnen und Rechtsassessoren persönlich zum bestandenen Examen. Die drei besten Absolventen zeichnete sie mit einer Ehrenurkunde und einem Präsent aus. Das beste Examensergebnis erzielte Melissa-Marie Rebmann (14,18 Punkte; Referendariat am Landgericht Heidelberg). Ebenfalls herausragend sind die Ergebnisse des Zweitbesten Maximilian Kellner (12,71 Punkte; Referendariat am Landgericht Heidelberg) und der Drittbesten Julia Hellmann (12,56 Punkte; Referendariat am Landgericht Karlsruhe).

469 erfolgreiche Absolventinnen und Absolventen

469 Kandidatinnen und Kandidaten haben das Zweite Juristische Staatsexamen erfolgreich abgeschlossen. Die Nichtbestehensquote lag mit 9,39 Prozent wiederum deutlich unter dem Bundesdurchschnitt der letzten Jahre, der sich regelmäßig um die zwölf Prozent bewegt.

Die absolut außergewöhnliche Notenstufe „sehr gut“ erreichte eine Kandidatin (0,19 Prozent), die hervorragende Notenstufe „gut“ erreichten neun Kandidatinnen und Kandidaten (1,73 Prozent). Die Note „vollbefriedigend“ erzielten 80 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, was einem Anteil von 15,36 Prozent entspricht. 210 Absolventinnen und Absolventen (40,31 Prozent) schlossen mit der Note „befriedigend“ ab, ein „ausreichend“ erzielten 169 Teilnehmerinnen und Teilnehmer (32,44 Prozent).

#Justiz

Link dieser Seite:

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/gentges-gratuiert-absolventen-zum-zweiten-juristischen-staatsexamen-1>